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N i e d e r s c h r i f t  
 

über die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung (Gemeinde Haßmoor)  
am Dienstag, 22. September 2015, 

im Feuerwehrgerätehaus, Hauptstr. 41, 24790 Haßmoor 
 

 
 Bürgermeister  
 Eggert Voss  
   
 1. stellv. Bürgermeister  
 Edgar Bester  
   
 2. stellv. Bürgermeisterin  
 Sylvia Ullrich  
   
 Gemeindevertreter  
 Arno Brommann  
 Tanja Hamkens  
 Jan-Christoph Mach  
 Klaus Kühl  
 Hanna Ashman  
 
 b) nicht stimmberechtigt:  
 
 bürgerliches Mitglied  
 Katja Lorenzen  
   
 Protokollführerin  
 Lea Jöhnk  
   
 stellv. Leitender Verwaltungsbeamter  
 Jan Rüther  
 
 c) entschuldigt:  
 
 Gemeindevertreter  
 Dirk Ehlers  
 
 
Der Bürgermeister Eggert Voss eröffnet die Sitzung um 19:35 Uhr und begrüßt die 
Anwesenden. 
 
Der Bürgermeister stellt fest, dass zu dieser Sitzung mit Einladung vom 11.09.2015 form- 
und fristgerecht unter Mitteilung der Tagesordnung eingeladen wurde. Tag, Ort und Stunde 
der Sitzung sind öffentlich bekannt gemacht worden. Gegen die ordnungsgemäße Einladung 
werden keine Einwendungen erhoben. Er stellt weiterhin fest, dass die Gemeindevertretung 
aufgrund der Anzahl der erschienenen Mitglieder beschlussfähig ist. 
 
 

Beginn: 19:35 Uhr Ende: 20:45 Uhr 
  
Gesetzliche Mitgliederzahl: 9 davon anwesend: 8 
  
Anwesend sind:  
 a) stimmberechtigt:  
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T A G E S O R D N U N G : 
 
 Öffentlicher Teil 

1. Beschlussfassung über die Tagesordnung und über die in nicht 
öffentlicher Sitzung zu behandelnden Tagesordnungspunkte 

2. Einwohnerfragestunde 

3. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 10.03.2015 

4. Beratung und Beschlussfassung über die Umgestaltung des 
Ehrenmals 

GV5-2/2015

5. Bericht über die 100-Jahr Feier der Gemeinde 

6. Sachstandsbericht über die Unterbringung von Flüchtlingen 

7. Sachstandsbericht über den Erlass einer 
Straßenausbaubeitragssatzung sowie einer Abwassersatzung 

8. Bericht über die über- und außerplanmäßigen Aufwendungen 
und Auszahlungen 

GV5-3/2015

9. Beratung und Beschlussfassung über die Anschaffung eines 
neuen Rasenmähertraktors 

10. Mitteilungen des Bürgermeisters, Anfragen der 
Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertreter 

11. Verschiedenes 

 

 
TOP 1.: Beschlussfassung über die Tagesordnung und über die in nicht 

öffentlicher Sitzung zu behandelnden Tagesordnungspunkte   
 
Beschluss:  
 
Die Gemeindevertretung beschließt, die Tagesordnung um den neuen Tagesordnungspunkt 
9 „Beratung und Beschlussfassung über die Anschaffung eines neuen Rasenmähertraktors“ 
zu ergänzen und die Sitzung mit der vorstehenden geänderten Tagesordnung 
durchzuführen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
8 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
 
TOP 2.: Einwohnerfragestunde   
 
Es ergehen keine Wortmeldungen. 
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TOP 3.: Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 10.03.2015   
 
Beschluss:  
 
Es werden keine Einwendungen gegen die Niederschrift der Sitzung vom 10.03.2015 
erhoben. Sie gilt somit als genehmigt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
8 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
 
TOP 4.: Beratung und Beschlussfassung über die Umgestaltung des 

Ehrenmals   
 
 
Herr Voss erläutert die Beschlussvorlage. In der Gemeindevertretung besteht Einvernehmen, 
das Ehrenmal auf den Dorfplatz zu versetzen, da die Pflege des derzeitigen Standortes 
aufgrund der Lage dauerhaft nicht gewährleistet ist. Zu prüfen ist, ob dieses Vorgehen 
Kosten verursacht und Genehmigungen einzuholen sind. Die Verwaltung wird gebeten, 
Kontakt mit der Denkmalschutzbehörde aufzunehmen und die Gemeindevertretung 
anschließend zu informieren. Aus der Gemeindevertretung kommt der Vorschlag, das 
Versetzen des Ehrenmals vor dem diesjährigen Volkstrauertag durchzuführen. Über die 
zukünftige Nutzung der frei gewordenen Fläche (derzeitiger Standort des Ehrenmals) wird 
die Gemeindevertretung in ihrer nächsten Sitzung beraten. Anschließend ergeht folgender 
 
Beschluss:  
 
Die Gemeindevertretung beschließt, das Ehrenmal auf den Dorfplatz der Gemeinde  zu 
versetzen. Die Verwaltung wird gebeten, Kontakt mit der Denkmalschutzbehörde 
aufzunehmen, um das weitere Vorgehen zu besprechen. Des Weiteren ist zu klären, ob die 
Versetzung des Ehrenmals vor dem diesjährigen Volkstrauertag durchgeführt werden kann. 
Die Gemeindevertretung ist anschließend zu informieren. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
8 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
 
TOP 5.: Bericht über die 100-Jahr Feier der Gemeinde   
 
 
Bürgermeister Eggert Voss bedankt sich bei allen Helfern für die großartige Organisation der 
100-Jahr Feier. Des Weiteren teilt er mit, das er ausschließlich positive Rückmeldungen von 
allen Gästen und Besuchern der Feier bekommen hat. 
 
Anschließend verliest Herr Voss die Spenden, die die Gemeinde anlässlich der 100-Jahr 
Feier erhalten hat. In der Gemeindevertretung besteht Einvernehmen, die Spenden für die 
Bepflanzung des neuen Ehrenmals zu verwenden und einen neuen Baum anzuschaffen. 
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TOP 6.: Sachstandsbericht über die Unterbringung von Flüchtlingen   
 
Herr Voss berichtet über die aktuelle Situation der Unterbringung von Flüchtlingen und 
appelliert an alle Gemeindevertreter/innen, dass nach dem Bekanntwerden von freiem 
Wohnraum in der Gemeinde Kontakt zum Amt Eiderkanal aufgenommen wird. 
 
Zudem berichtet Herr Rüther, dass das Amt Eiderkanal einen Erbbaurechtsvertrag mit der 
Gemeinde Osterrönfeld für ein Grundstück abschließen wird. Das Grundstück soll genutzt 
werden, um dort 2015/2016 eine Amtsunterkunft zunächst für Flüchtlinge zu schaffen.  
 
 
 
TOP 7.: Sachstandsbericht über den Erlass einer 

Straßenausbaubeitragssatzung sowie einer Abwassersatzung   
 
Herr Voss erläutert, dass mit externer Unterstützung für alle amtsangehörigen Gemeinden 
entsprechende Straßenausbaubeitragssatzungen erarbeitet wurde. Diese Entwürfe liegen 
der Verwaltung derzeit zur Prüfung vor.  
 
TOP 8.: Bericht über die über- und außerplanmäßigen Aufwendungen und 

Auszahlungen   
 
Die Gemeindevertretung nimmt den Bericht über die über- und außerplanmäßigen 
Aufwendungen und Auszahlungen zur Kenntnis. 
 
 
 
 
TOP 9.: Beratung und Beschlussfassung über die Anschaffung eines neuen 

Rasenmähertraktors   
 
Bürgermeister Voss berichtet, dass der Rasenmähertraktor der Gemeinde defekt ist. Eine 
Reparatur ist nicht mehr wirtschaftlich. Die Neuanschaffung würde Kosten in Höhe von ca. 
3.000,00 € verursachen. Herr Mach soll sich bezüglich der Einholung von Angeboten mit 
dem Amt in Verbindung setzen. 
 
Nach kurzer Diskussion ergeht folgender  
 
Beschluss:  
 
Die Gemeindevertretung beschließt, einen neuen Rasenmähertraktor für die Gemeinde 
anzuschaffen.   
 
Abstimmungsergebnis: 
 
8 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
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TOP 10.: Mitteilungen des Bürgermeisters, Anfragen der 
Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertreter   

 
Herr Voss bedankt sich bei der Freiwilligen Feuerwehr für die umfangreiche Reparatur des 
Feuerwehrfahrzeuges.  
 
Des Weiteren bedankt er sich bei den ehrenamtlichen Helfern, die bei der diesjährigen 
Kinderfreizeit in Ehlersdorf mitgeholfen haben. 
 
Die Gemeindevertretung diskutiert über die mögliche Anschaffung einer Schließanlage für 
das Feuerwehrgerätehaus, da es in diesem Jahr vermehrt zu Einbrüchen kam. In der 
Gemeindevertretung besteht Einvernehmen, das Thema im nächsten Finanzausschuss zu 
beraten und eine Empfehlung an die Gemeindevertretung zur nächsten Sitzung vorzulegen. 
Herr Brommann wird zudem einen Kostenvoranschlag einholen. 
 
Herr Bester teilt mit, dass der Knick hinter dem Feuerwehrgerätehaus die Kläranlage stark 
überwuchert hat, sodass ggf. keine Klärschlammabfuhr durchgeführt werden kann. Er wird 
sich mit der Verwaltung in Verbindung setzen um sicher zu stellen, dass dieser Knick allein 
der Gemeinde gehört. Aus der Gemeindevertretung kommt der Vorschlag bei den 
Knickputzarbeiten den Parkplatz an der Hauptstraße mit zu berücksichtigen. Herr Voss wird 
sich um die Durchführung der Maßnahme kümmern.   
 
Herr Voss berichtet über: 
 

 die abgeschlossenen Baumaßnahmen in den Schulen, 
 Windkraft, keine Veränderungen zum letzten Sachstand 
 Kronsburger Weg  

- Antrag Geschwindigkeitsschild 20 km/h; Antwort des Kreises Rendsburg- 
  Eckernförde bleibt abzuwarten 
- auf der Bankette liegen größere Steine, sodass derzeit nicht gemulcht werden   
  kann 
 

 
TOP 11.: Verschiedenes   
 
Es ergehen keine Wortmeldungen. 
 
 
 
Der Bürgermeister Eggert Voss bedankt sich für die Mitarbeit und schließt die Sitzung um 
20:45 Uhr. 
 
 

    gez. Voss          gez. Jöhnk 
   

Eggert Voss  Lea Jöhnk 
(Der Bürgermeister) Osterrönfeld, 22.10.2015 (Protokollführung) 

 
 
 
 
 
 
 


